
  

 

Protokoll zur 15. ordentlichen Mitgliederversammlung am 19. Juni 2024 

 

 
 
Zeit/Ort: 19. Juni 2024, 16:30 – 17:15 Uhr, AYOKA Event Space 
 

Teilnehmer*innen: 

BPM-Mitglieder: siehe Anlage 1 

Geschäftsstelle: Amelie Heindl, Adrienne Hünecke, Caroline Schulte, Kristin 

Stäber, Lisa Vaders 

Justiziar: Jan Mönikes 
 
 

TOP 1: Begrüßung und Konstituierung 

Inga Dransfeld-Haase begrüßt die Teilnehmer*innen. Entsprechend der 

Wahl- und Versammlungsordnung schlägt Inga Dransfeld-Haase vor, dem 

Justiziar des Verbandes, Herrn Rechtsanwalt Jan Mönikes, die weitere Leitung 

der Sitzung zu übertragen. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. Jan 

Mönikes übernimmt daraufhin die Sitzungsleitung.   

 

Jan Mönikes stellt fest, dass mit der Einladung vom 06. Mai 2024 frist- und 

ordnungsgemäß zur Mitgliederversammlung eingeladen wurde. Den 

Mitgliedern seien die vorläufige Tagesordnung (s. Anlage 2) sowie die 

Sitzungsunterlagen einschließlich der Anträge rechtzeitig zugegangen. 

 

Jan Mönikes stellt fest, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig sei. 

 

Jan Mönikes schlägt Amelie Heindl aus der BPM-Bundesgeschäftsstelle als 

Protokollführerin vor. Dem stimmt die Versammlung einstimmig per 

Kartenzeichen zu.  

 

Jan Mönikes bittet alle Teilnehmer*innen im Falle von Wortmeldungen um 

Handmeldung.  

 

Jan Mönikes erläutert den weiteren Gang der Tagesordnung, wie sie bereits 

mit der Einladung versendet wurde. Nachdem sich gegen den Vorschlag der 
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Tagesordnung kein Widerspruch erhebt, wird diese so festgestellt und er bittet 

daraufhin um die Berichte des Präsidiums. 

 

TOP 2: Bericht des Präsidiums 

 

Inga Dransfeld-Haase stellt den Bericht der Präsidentin vor (s. Anlage 3). Sie 

berichtet, dass der BPM ein erfreuliches Wachstum vorzuweisen hat, unter 

anderem durch die Gründung der Landesgruppe Österreich. Zudem haben die 

HR-Thesen 2024 die Themen der Zeit genau getroffen. Sie dankt ihren 

Präsidiumskolleg*innen, den Leitungen der Fach- und Regionalgruppen sowie 

der Bundesgeschäftsstelle. 

 

Dr. Katharina Herrmann berichtet über die Arbeit der Fachgruppen und zeigt 

die Verteilung der Mitglieder auf die einzelnen Fachgruppen auf. (s. Anlage 3).  

Dr. Bernd Blessin stellt die Arbeit der Regionalgruppen vor sowie die 

inhaltlichen Schwerpunkte der Veranstaltungen aus dem Jahr 2023 (s. Anlage 

3).  

 

 

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters 

 

Malte Hansen stellt die Kassenlage, Einnahmen und geplante Ausgaben sowie 

die Ertragsvorschau vor (s. Anlage 3). Er dankt dabei ausdrücklich der 

Buchhaltung und dem Mitgliederservice der Quadriga für deren gute Arbeit 

sich auch in den Ergebnissen zeige.  

 

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

 

Jan Mönikes verweist auf den schriftlichen Bericht der Kassenprüfer für 2023, 

der bereits vorab an alle Mitglieder versendet wurde (s. Anlage 4). Er verliest 

die zusammenfassende Bewertung. Die Verwendung der Mittel sei 

satzungskonform erfolgt. Die Kassenprüfer beantragen daher die Entlastung 

des Präsidiums und des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2023.  
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TOP 5: Aussprache über die Berichte & Entlastung des Präsidiums und des 

Schatzmeisters 

 

Jan Mönikes eröffnet die Aussprache und bittet um Wortmeldungen. 

 

Gernot N. Brenscheidt fragt, ob das Verbandskapital als Festgeld angelegt 

wurde und entsprechend verzinst ist. Malte Hansen verneint dies, dankt aber 

für die Anregung und nimmt diese gerne auf.  

 

Dr. Felix Blum regt angesichts der Kassenlage an die Geschäftsstelle 

projektbasiert zu entlasten, um zusätzliche Projekte realisieren zu könne. Inga 

Dransfeld-Haase dankt für die Anregung und berichtet, dass dies bereits für 

größere Projekte der Fall ist. Malte Hansen bestätigt dies.  

 

Jan Mönikes ruft – nachdem sich niemand mehr zu Wort meldet - zur 

Abstimmung über den Antrag der Kassenprüfer*innen über die Entlastung auf. 

Die Betroffenen nehmen an der Abstimmung nicht teil. Er bittet zunächst um 

Handzeichen zur Entlastung des Schatzmeisters. Der Schatzmeister wird 

einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen entlastet. Er bittet 

anschließend um das Votum zur Entlastung des Präsidiums insgesamt. Dieses 

wird ebenfalls einstimmig entlastet. 

 

 

TOP 6: Wahl der Kassenprüfer*innen 

 

Jan Mönikes erläutert, dass Astrid Bigalk sich erneut als Kassenprüferin zur 

Wahl stellt. Neu kandidieren Matthias Hilden als weiterer Kassenprüfer. Frau 

Carolin Schmidt stellt sich als Nachrückerin zur Verfügung, falls einer der 

beiden Kassenprüfer vorzeitig ausscheiden sollte. Es liegen auf Nachfrage 

keine weiteren Kandidaturen vor.  

 

Jan Mönikes fragt, ob eine geheime Wahl gewünscht ist – dies ist nicht der Fall. 

Er schlägt eine verbundene Einzelwahl vor, hierzu gibt es ebenso keinen 

Widerspruch.  

 

Die drei Kandidat*innen werden einstimmig ohne Gegenstimme und 

Enthaltung gewählt.  
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Die Anwesenden erklären die Annahme der Wahl. Nicht anwesende 

Kandidat*innen haben bereits vorab mitgeteilt, dass sie das Amt im Falle irher 

Wahl annehmen.  

 

TOP 7: Wahl der Schiedskommission 

 

Jan Mönikes erläutert die Funktion der Schiedskommission. Für diese 

kandidieren Janine Falkenberg, Annabel Lehnen und Oliver Kothrade 

erneut. Es liegen auf Nachfragen keine weiteren Kandidaturen vor und es wird 

keine geheime Wahl gewünscht.  

 

Die Wahl wird als verbundene Einzelwahl durchgeführt. Alle Kandidat*innen 

werden ohne Enthaltung und Gegenstimmen einstimmig wiedergewählt. Die 

anwesenden erklären die Annahme der Wahl. Nicht anwesende 

Kandidat*innen haben bereits vorab mitgeteilt, dass sie die Wahl annehmen.  

 

 

TOP 8: Bekanntgabe der Ergebnisse der Wahlen zu den Regional- und 

Landesgruppen- sowie Fachgruppenleitungen 

 

Dr. Bernd Blessin stellt die neu gewählten Regional- und 

Landesgruppenleitungen vor (s. Anlage 3).  

Dr. Katharina Herrmann stellt die neu gewählten Fachgruppenleitungen vor 

(s. Anlage 3).  

 

 

TOP 9: Anträge 

 

a) Beitragsordnung 2025 

 

Malte Hansen erläutert den Entwurf der Beitragsordnung 2025, der allen 

Teilnehmer*innen mit der Einladung zur Mitgliederversammlung zugegangen 

sei (s. Anlage 5). Der Beitragssatz für Vollmitglieder soll weiterhin bei 165 Euro, 

für Alumni von bei 155 Euro und für Fördermitglieder bei 1.100 Euro liegen. 

Zudem soll die Beitragsregelung für Young Professionals angepasst werden. 

Bei Eintritt vor dem 30.06. eines Kalenderjahrs soll der Beitritt weiterhin für das 

laufende Jahr beitragsfrei sein. Bei späterem Eintritt ist das folgende 

Kalenderjahr ebenfalls beitragsfrei. 
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Jan Mönikes eröffnet die Aussprache. Es besteht kein Bedarf zu Aussprache. 

Die Beitragsordnung 2025 wird wie vorgelegt einstimmig angenommen. Es 

liegen keine weiteren Anträge vor.  

 

 

TOP 10: Verschiedenes 

 

Inga Dransfeld-Haase berichtet, dass das langjährige Mitglied Manja 

Hoffmann ein Freiticket für den PMK vom BPM geschenkt bekommt.  

Sie dankt nochmal den anwesenden Gewählten: Carolin Schmidt und Janine 

Falkenberg. 

 

Jan Mönikes übergibt die Sitzungsleitung an die Präsidentin.   

 

 

TOP 11: Schlusswort der Präsidentin  

 

Inga Dransfeld-Haase bedankt sich bei Jan Mönikes für die Sitzungsleitung 

und dankt den Anwesenden für die Teilnahme und das Vertrauen. Sie 

verabschiedet die Teilnehmenden. Die Mitgliederversammlung wird um 17:15 

Uhr geschlossen. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

 

 

Inga Dransfeld-Haase                          Jan Mönikes            Amelie Heindl 

(Präsidentin)                                            (Justiziar)                             (Protokoll) 


